

Prof. Dr. Alfred Toth

Objektsyntaktisch, -semantisch und -pragmatisch determinierte Eingebettetheitsdifferenzen

1. Wie bereits in Toth (2014a-c) gezeigt, kann analog zu semiotischer Syntax, Semantik und Pragmatik (vgl. Toth 1997, S. 28 ff.) zwischen Objektsyntax, Objektsemantik und Objektpragmatik unterschieden werden.

2.1. Objektsyntaktische Eingebettetheitsdifferenzen

Rein objektsyntaktisch fungiert die folgende, in ein Wohn- oder Schlafzimmer eingebettete Küche, zwischen denen keinerlei semantische oder pragmatische Abhängigkeiten bestehen.



Rotwandstr. 67, 8004 Zürich

2.2. Objektsemantische Eingebettetheitsdifferenzen

Dagegen besteht zwischen der Küche und der in sie eingebetteten Speisekammer eine semantische Objektabhängigkeitsrelation.



Forchstr. 34, 8008 Zürich

2.3. Objektpragmatische Eingebettetheitsdifferenzen

Keine semantischen, sondern ausschließlich pragmatische Relationen bestehen zwischen Schlafzimmern und von ihnen gefangenen Badezimmern.



Langackerstr. 49, 8057 Zürich

Literatur

Toth, Alfred, Entwurf einer semiotisch-relationalen Grammatik. Tübingen 1997

Toth, Alfred, Objektadjunktion als Syntax der Ontik. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics 2014a

Toth, Alfred, Objektabhängigkeit als Semantik der Ontik. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics 2014b

Toth, Alfred, Objektpragmatische Patterns. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics 2014c

12.3.2015